

GAZETA DE MADRID

DEL SABADO 29 DE JUNIO DE 1811.

TURQUIA.

Constantinopla 11 de abril.

El bostangi bachi ha mandado hacer pesquisas para descubrir los autores del robo cometido últimamente en el sepulcro de la sultana, madre del sultan Selim. Dicho sepulcro está en Rioud: contenía muchas riquezas, y estaba magníficamente adornado, según costumbre de los turcos. El robo se ha executado de noche, y solo el valor de las telas, alhajas de plata y piedras preciosas que han sido robadas asciende á 500 piastras.

RUSIA.

Petersburgo 9 de mayo.

Con motivo del cumpleaños del gran duque Zesarewitsch Constantino ha habido aquí hoy gran parada de todas las tropas que se hallan actualmente en esta capital. S. A. ha mandado en persona á todas estas tropas, y S. M. el Emperador las ha pasado revista. Después ha habido corte en el palacio Taurico, y por la noche función de teatro.

El teniente general Bauer ha vuelto á entrar al servicio de S. M.

El teniente general marques Paulucci, del ejército de Grufinia, ha sido condecorado con la orden de Santa Ana de primera clase.

Todavía no ha llegado ningún buque mercante á la rada de Cronstadt, aunque ya se halla deshechada enteramente.

SUECIA.

Estocolmo 9 de mayo.

La comisión nombrada por S. M. para extender el proyecto de un nuevo código civil y criminal ha mandado insertar en los papeles públicos una invitación, con fecha del 16 de abril último, dirigida á todos los literatos y hombres instruidos, y con especialidad á los jueces y jurisconsultos, exhortándoles á que le dirijan las instrucciones y noticias que juzguen conducentes á este objeto tan interesante.

DINAMARCA.

Copenhague 25 de mayo.

Ha llegado aquí de Italia el gentilhomme Schubart, enviado de nuestro Soberano, y su intendente general de comercio en Italia, y gran cruz de la orden de Dannebrog.

Se asegura que S. M. ha encargado al conde de Revention, ministro de Estado y presidente de la cámara de rentas, que vaya á recorrer la Noruega para tomar noticias, y hacer las observaciones más oportunas sobre el estado y sobre las necesidades de aquel reino, cuya prosperidad y gloria interesan tanto al gobierno.

PRUSIA.

Berlin 15 de mayo.

Apenas se habla aquí de sucesos políticos, y en toda la Prusia reina la mayor tranquilidad. El gobierno está enteramente ocupado en arreglar el ramo de hacienda, y en poner las costas en un estado formidable de defensa contra los isleños, para lo qual todos los días estan saliendo tropas, artillería y municiones con destino á nuestros puertos. Estamos bien dispuestos para recibir á los ingleses, si es que llega á ponéiseles en la cabeza el venir á atacarnos, lo que no es de presumir.

En lo sucesivo concederá S. M. con mucha dificultad el permiso de renovar los espectáculos de viages aerostáticos, mediante que muchos habitantes de esta ciudad no hacen mas que cansar y fastidiar al público con ellos, y que las ciencias no han hecho hasta ahora ningún progreso con este descubrimiento.

El conde Fagnani, gentilhomme y consejero de Estado del reino de Italia, está recorriendo nuestras provincias con el encargo y comisión de observar con el mayor cuidado los establecimientos de beneficencia más importantes de este reino, y de dar parte á su gobierno de estos preciosos conocimientos.

Un viagero que acaba de llegar de la Livonia ha contado algunas circunstancias muy particulares y curiosas sobre el estado actual de los labradores de aquella provincia. La servidumbre no está aun enteramente abolida allí, aunque es más suave su yugo, y los colonos son tratados con más consideración y miramientos que antiguamente. Estos siguen la suerte de la tierra á que estan agregados, y mudan de amo juntamente con ella. La lei señala el canon ó tributo que deben pagar, el qual no puede aumentarse al arbitrio ó voluntad del propietario. El poder penal no reside ya en manos del señor, que muchas veces era á un mismo tiempo juez y parte, sino que en cada parroquia hai su tribunal particular, compuesto de algunos labradores honrados y de buena reputacion, los que declaran y imponen las penas correspondientes. Tampoco tienen ya necesidad del permiso especial de su señor para casarse, sin cuyo requisito se declaraba nuló antiguamente el matrimonio. En cada distrito se ha establecido un depósito de granos y de otros diferentes géneros para ocurrir á las necesidades de los colonos, y se les entrega lo que piden y necesitan con condiciones equitativas. El procurador general del gobierno y el fiscal del círculo estan autorizados de oficio para defender á los labradores que pretendan hacerse enteramente libres, y tambien tienen el encargo de impedir el que se cometa con ellos ninguna especie de vexaciones. Estas sabias instituciones son obra del Emperador Alexandro, y van preparando insensiblemente

mente la supresion de la servidumbre, cuya repentina abolicion hubiera podido ser muy funesta.

AUSTRIA.

Viena 22 de mayo.

El Emperador preside en persona las conferencias de estado relativas á las medidas que deberán tomarse contra el agiotage. S. M. tiene, como siempre, puesta su confianza en el ministro de Rentas conde de Wallis: no se alterará en nada el sistema que ha sido adoptado, y esperamos que esta firmeza contribuirá en gran manera á mejorar el curso de nuestro cambio.

Las últimas cartas de Bucharest y de Constantinopla concuerdan en que las negociaciones entre Rusia y Turquía continúan con actividad: créese generalmente en las dos expresadas ciudades que se verificará la paz, pues la desean ambas potencias, y estan dispuestas á hacer mútuos sacrificios á fin de conseguirlo; pero en caso que vuelvan á principiar las hostilidades, los habitantes de Constantinopla tienen gran confianza en los talentos militares del nuevo gran visir Achmet-agá, el qual está acreditado de hombre activo y emprendedor; de inteligente en todos los ramos pertenecientes á la guerra, y amigo de que se observe una disciplina rigurosa.

Escriben de Constantinopla que ya estan allí armadas todas las lanchas cañoneras, y que 20 de ellas han sido destacadas para Varna. Hai mucho descontento con el capitán-baxá, á quien se acusa de haber retardado demasiado la salida de la esquadra. Lo cierto es que está ya hace tiempo pronta para hacerse á la vela, y que no sale del puerto, y no se sabe por qué.

El día 16 del corriente llegó á esta capital el conde de Pentzell, coronel al servicio de la Rusia, comendador de las órdenes de Santa Ana y de San Valdomiro.

BAVIERA.

Munich 24 de mayo.

Algunos extranjeros de distincion han ido á ver á diferentes partes del reino los puentes que se han construido por direccion del señor Wiebeking, y otros varios edificios construidos durante estos cinco años últimos. El día 17 se encontraron con el señor Wiebeking, quando estaba desembarazando un arco del puente de Rosenheim en el Inn; que tiene tres arcos, cada uno de 124 pies de ancho, y han sido construidos en seis meses solamente.

Del 27.

Con motivo del cumpleaños de S. M. ha habido desde esta mañana varias salvas de artillería, y todas las autoridades civiles y militares se han reunido en una de las iglesias principales de la ciudad, donde despues de una misa se ha cantado con toda solemnidad un *Te Deum*. El Rei, acompañado de la Reina, de los Principes y Princesas de su familia, ha ido á pasar este día á uno de sus palacios de recreo que está á seis leguas de esta capital, situado cerca del lago de Staremburg, que es uno de los sitios mas deliciosos.

Acaba de disolverse la junta establecida por el

gobierno en Ratisbona al tiempo de la toma de posesion de aquella ciudad y su principado, mediante haber concluido ya los trabajos que se le encargaron. El baron de Weichs, que era el presidente, ha regresado aqui, donde tiene su residencia ordinaria como consejero de Estado.

Augsburgo 28 de mayo.

Hace 32 años que murió de viruelas á la edad de seis años y medio una hija de un capitán llamado Rottembach, señor de Dorflas: su cadáver estuvo expuesto por espacio de tres dias en una cama de respeto, y despues fue depositado en el sepulcro ó bóveda de su familia en Chispendorf, desde cuyo tiempo no se habia abierto la puerta de la bóveda. Hace 15 dias que habiéndola abierto para enterrar el cadaver del último señor de Dorflas, se encontró la caja de la niña, que se habia colocado 32 años antes en medio de la bóveda, no solamente vacía y derribada en tierra, sino llevada cerca del respiradero, y á la niña, ó mas bien su esqueleto, en un rincon de la bóveda sentada y encorvada. Sin duda que esta niña no estaba muerta quando la enterraron, y si atacada de un accidente ó asfixia, que habia vuelto en sí quando ya habian cerrado la bóveda, y que ella misma habia llevado arrastrando su ataúd hácia el respiradero para subirse encima, y dar voces para que la socorriesen; y que por último, resignándose con su triste suerte de morir de hambre, se sentó en el sitio donde se ha encontrado su esqueleto.

GRAN DUCADO DE FRANCFORT.

Francfort 27 de mayo.

Se ha publicado un decreto de S. A. nuestro gran duque, por el que el baron de Albin ha sido nombrado comisario general de todo este gran ducado durante la ausencia de S. A. El decreto dice así:

„Nos Carlos por la gracia de Dios, Príncipe primado de la confederacion del Rin, gran duque de Francfort, arzobispo de Ratisbona.

„Teniendo que ausentarnos por algun tiempo, á invitacion de S. M. el Emperador de los franceses, de este nuestro gran ducado, é ir á Paris; y por esta razon juzgando necesario establecer y nombrar un comisario general, que en nuestra ausencia se encargue de la direccion de todos los negocios de nuestro gran ducado, nombramos á este fin al baron de Albin, nuestro ministro de Estado; y queremos, y es nuestra voluntad, que desde el 28 de mayo se le dé cuenta como á comisario general de nuestro gran ducado de Francfort, hasta nuestro regreso, no solamente de todos los objetos y asuntos pertenecientes al ministerio de la Justicia, de Policía y de lo Interior, de que está encargado, sino tambien de todos los de los demas ministerios, concernientes á rentas, á negocios extranjeros, á la administracion militar y al culto, y aun los que tengan relacion con la constitucion militar, y que se dirijan á Nos inmediatamente, como tambien las decisiones y procesos verbales del consejo de Estado, y que determine lo que juzgue mas conveniente en nuestro nombre y por Nos sobre todos los referidos negocios. Concedemos para este efecto al baron de Albin nuestros plenos poderes, y le encargamos

que lo haga saber así á las autoridades civiles y militares, como tambien á los súbditos de nuestro gran ducado, por medio del diario de las leyes y los demas periódicos del departamento; previniendo al mismo tiempo que durante nuestra ausencia ninguna persona se dirija inmediatamente á Nos á Paris por medio de representaciones, ó de qualquier modo que sea, excepto en el caso de negocios de una importancia mui particular.

„Aschaffemburgo 27 de mayo de 1811. = Carlos, gran duque.“

GRAN DUCADO DE BADEN.

Carlsruhe 30 de mayo.

Algunos príncipes de la confederacion del Rin estan organizando cuerpos de gendarmeria en sus estados. Este cuerpo ha hecho ciertamente en todas partes servicios mui señalados, de modo que no pueden compararse en punto á seguridad pública, á tranquilidad, orden y buena policia los paises donde hai este establecimiento con los que todavía no le tienen. En los primeros se viaja con toda seguridad; son respetadas las propiedades de los particulares, y se goza del mayor sosiego, mientras que los otros estan infestados de ladrones y salteadores.

GRAN BRETAÑA.

Londres 24 de mayo.

Segun noticias recibidas por la última mala de Ainho se esperaba que hubiese un embargo general inmediatamente que se presentase en el Sund la esquadra inglesa. Se han hecho en Suecia grandes preparativos de defensa; y la dieta ha mandado que para el 1.º de julio próximo esté concluida la leva de 2000 hombres, con lo que las tropas regladas de aquel reino ascenderán á 4000 hombres efectivos. Tambien se han aumentado las fortificaciones y tomado otras medidas de defensa en Carlskróna, por si nuestra esquadra intenta algun ataque contra la sueca fondeada en aquel puerto.

Los navios *Dreadnought*, *Hannibal*, *Orion* y *Marte* salieron el dia 20 de Plymouth para reforzar la esquadra que manda en el Báltico el almirante Saumarez. Dicha esquadra se compone de 17 navios de línea, 7 fragatas, 12 *sloops* y 3 cuters. El almirante Saumarez está á bordo del navio *Victoria*, de porte de 100 cañones.

Las cartas recibidas de Gibraltar por el último correo nada contienen de importante.

El almirante Pellew enarbolará su bandera á bordo del *Caledonia*, de 120 cañones, y saldrá para el Mediterraneo en calidad de comandante en jefe. El contra-almirante J. Pellew será primer capitán de la esquadra.

Por una embarcacion que ha llegado á Plymouth, procedente de las costas de Africa, se ha recibido la desagradable noticia de la muerte del célebre viagero Mungo-Park de resultas de una fiebre maligna, ocasionada por las fatigas de su viage. No se ha encontrado ninguno de sus papeles, por lo que es de temer que la Europa pierda para siempre el fruto de este interesante viage, el qual hubiera aumentado considerablemente nuestras noticias y conocimientos de lo interior del Africa.

Del 25.

Se ha recibido otra mala de Anholt, y las cartas que ha traído alcanzan hasta el 14 del corriente. La llegada de la esquadra inglesa al Báltico parece que ha puesto en movimiento á las potencias situadas en la costa de dicho mar. Las costas de la Prusia toman un aspecto formidable, y la Suecia jamas ha manifestado mayor vigor y energía para oponerse á nuestras empresas. Una de las últimas providencias que ha tomado el gobierno sueco ha sido mandar que no se permita entrar en ninguno de sus puertos á ningun buque aun quando venga en lastre, á fin de impedir todo comercio y todo comercio ilícito, y toda comunicacion con la Inglaterra, la qual, dicen, no ha hecho hasta ahora mas que sumergir á las potencias continentales en toda suerte de calamidades &c. &c.

SUIZA.

Zurich 27 de mayo.

Segun el estado exacto de la poblacion del canton de Turgovia, publicado por la junta de sanidad por lo respectivo al año de 1810, asciende aquella á 60059 reformados y á 17032 católicos; total 77091 personas. El número de los nacidos en 1810 ha sido de 2964, de los quales 1541 han sido varones, y los 1423 hembras: el número de los muertos ha sido de 2785; el excedente de nacidos es de 179. Se han celebrado 653 matrimonios.

REINO DE NAPOLES.

Nápoles 21 de mayo.

Se han construido baterías formidables en Monte Circello para proteger los barcos de cabotage, los quales estaban mui expuestos á ser atacados por los enemigos en aquellas aguas. Todas estas baterías estan servidas por los mejores artilleros, y defendidas por numerosos destacamentos de tropas. De este modo se ha asegurado el comercio entre el reino de Nápoles y los estados romanos.

Las noticias recibidas de Corfú, de fecha del 6 de mayo, son mui satisfactorias. Diariamente llegan allí embarcaciones cargadas de víveres, procedentes de Trieste y de otros puertos del Adriático. Los comestibles estan con esto abundantes y á precios moderados, y la guarnicion se halla con las mejores disposiciones. Se han aumentado las baterías de la costa, y se ha formado un campo atrincherado á corta distancia de la ciudad, para defenderse en qualquier caso que el enemigo haga ó intente hacer un desembarco. Jamas se han hallado la isla ni la ciudad en un estado tan respectable de defensa, ni los ingleses menos dispuestos á efectuar allí un desembarco.

IMPERIO FRANCÉS.

Ambéres 24 de mayo.

Anteayer por la tarde se botó aquí al agua con toda felicidad y en presencia de un grandísimo número de espectadores un navio de línea de porte de 80 cañones.

Hamburgo 25 de mayo.

Las cartas de la Jutlandia y de la Fionia confirman que el 17 de mayo se oyó un fuerte cañonazo.

neo desde el amanecer hasta las cinco de la tarde por la parte de norte del gran Belt; pero todavía no se sabe la causa de esta acción, ni sus resultados.

Saint-Ló 30 de mayo.

S. M. estaba hoy á las cinco de la mañana en la rada, y mandó aparejar la esquadra mandada por el contra-almirante Troude, la qual executó diferentes maniobras á distancia de muchas leguas de la costa.

SS. MM. almorzaron á las once en el dique de Cherburgo. La esquadra volvió á entrar por el paso del este, y salió otra vez por el del oeste para continuar su crucero.

SS. MM. han vuelto aquí á las siete de la tarde.

Saint-Cloud 4 de junio.

SS. MM. II. han llegado hoy á Saint-Cloud á la una de la tarde.

Del 6.

S. M. ha recibido esta mañana á una diputacion del senado del reino de Italia, á los obispos de este reino y á los diputados de las ciudades de Venecia, Bolonia, Verona, Brescia y Mantua.

Paris 5 de junio.

S. A. R. el gran duque de Francfort ha llegado hoy á esta capital.

Del 9.

La ceremonia del bautismo del Rei de Roma, y las fiestas de que ha sido acompañada en esta capital, fueron celebradas ayer con la pompa correspondiente á su objeto. Además de la inmensa poblacion de Paris ha presenciado tambien estas funciones una gran multitud de extranjeros de todas clases.

Por donde quiera que han pasado SS. MM. han recibido los testimonios de la alegría mas sincera y del reconocimiento público. Por todas partes se oian las aclamaciones de *viva el Emperador! viva la Emperatriz!* mezcladas con las de *viva el Rei de Roma!*

SS. MM. han llegado á las once de la noche al palacio de las Tullerías, de donde han vuelto á salir para Saint-Cloud, precedidos del Rei de Roma.

El tiempo ha estado sereno, lo qual ha contribuido mucho al lucimiento de las funciones.

Del 10.

S. M. el Emperador y Rei recibió ayer antes de la misa en el palacio de las Tullerías al cuerpo diplomático, el qual fue conducido á la audiencia por un maestro y un ayudante de ceremonias, é introducido por el gran maestro.

En ella han sido presentados á S. M.

Por el Excmo. Sr. príncipe Kourakin, embajador de S. M. el Emperador de Rusia:

El señor conde de Loewenstorn, gentilhombre de cámara de S. M. el Emperador de Rusia.

Por el Excmo. Sr. duque de Campo-Chiaro, embajador de S. M. el Rei de las Dos-Sicilias:

El señor Rivello, oficial de ordenanza del Rei.

Por el Excmo. Sr. de Cetto, ministro plenipotenciario de S. M. el Rei de Baviera:

El caballero Brai, ministro del Rei cerca de la corte de Rusia, y el gentilhombre conde de Reichberg.

Por el Excmo. Sr. baron de Krusemark, ministro plenipotenciario de S. M. el Rei de Prusia:

El señor conde de Reichenbach; el conde de Nostitz, el mayor; el conde Nostitz, menor, y el baron de Tschirschki.

Por el Excmo. Sr. baron de Lagerbielke, ministro plenipotenciario de S. M. el Rei de Suecia:

El señor conde de Lovenhof, gentilhombre; el conde de Brahé, hijo, idem, y el baron de Adelsvaerd.

Por el Excmo. Sr. duque de Bassano, ministro de Relaciones exteriores:

El conde de Kellers, ministro de Estado de S. A. R. el gran duque de Francfort; el conde de Boschi, gentilhombre de S. A. R.; el señor Pauli, consejero de Estado del mismo; el Excmo. Sr. duque del Campo de Alange, ministro de Negocios extranjeros de S. M. católica; el Excmo. Sr. D. Gonzalo O-Farril, ministro de la Guerra, y el Excmo. Sr. D. Mariano Luis de Urquijo, ministro secretario de Estado.

El Excmo. Sr. conde de Brahé, enviado por S. M. el Rei de Suecia para felicitar al Emperador con motivo del nacimiento del Rei de Roma, tuvo el honor de ser admitido antes de misa á una audiencia particular de S. M.

AVISO.

Por providencia del Sr. D. Juan Bautista Guitart, del consejo de S. M., juez en primera instancia, con fecha de 26 de junio, por ante el escribano de provincia habilitado D. Antonio María Perez, se ha señalado para el remate de la obra titulada *Calenturas remitentes ó intermitentes*, compuesta de 1300 exemplares en papel, que se vende para pago á un acreedor, el jueves 4 del próximo julio en la audiencia del predicho señor juez y hora de las 12 de su mañana.

PLAZA DE MADRID. BOLSA.

DIA 28 DE JUNIO DE 1811.

Efectos públicos.

Vales reales.....	94½
Cédulas hipotecarias.....	96½ á 97
Certificaciones del tesoro público.....	71
Oro español contra plata.....	1½ á 2

TEATROS.

En el del Príncipe, á las ocho de la noche, se representará por la compañía española la comedia en tres actos titulada *las Esclavas amazonas*, y el fin de fiesta los *Dos libritos*. Actores en la comedia. Señoras García, Maqueda y Torres. Señores Ponce, Caprara, Avella, Cristiani y Contador.

En el de la Cruz, á las seis de la tarde, se executará la comedia en dos actos titulada *el Hombre singular*, con tonadilla y sainete.

EN LA IMPRENTA REAL.